

Número suelto, 5 céntos.  
Id. atrasado, 10

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias  
Viernes 19 de Abril de 1918

Precios de suscripción y tarifas,  
véanse en 4.ª plana

### Información de la noche

#### La ofensiva de Flandes

Después de ocho días de encarnizados combates ha comenzado a dar ya sus frutos estratégicos la ofensiva alemana en Flandes.

El esperado ensanche del saliente formado en las líneas británicas a ambos lados del río Lys, con motivo de la ruptura del frente de Armentières, ha llegado. Dijimos el otro día que para tomar la importantísima posición de Bailleul, defendida con extraordinaria tenacidad, era menester que Hindenburg antes se apoderara de la cresta de Wyttschaete y su continuación hacia el Oeste. Los comunicados alemanes de ayer y anteayer nos confirman la realización de tal operación. Las tropas se adueñaron, primero del célebre cráter, cuya conquista en Junio de 1917 tanto entusiasmo causó en Londres; luego, del pueblo del mismo nombre y de las alturas situadas más al Oeste. En dirección al sudoeste fueron asaltados Vulverghen y las lomas que se extienden al norte entre dicho pueblo y el mismo Bailleul, dando por resultado automático, la ocupación de esta villa y la de sus puntos de apoyo Meterem y Cappelyde.

Las consecuencias estratégicas de tan «afortunadas» operaciones, según ya dijimos, no se han dejado esperar. Gran parte del frente inglés que forma el saliente de Flandes belga, ha empezado a tambalear. En Passchendaele, cuya conquista, fruto de cinco meses de diario «atormento», tantos torrentes de sangre costó a Sir Douglas Haig, vuelve a ondear la insignia de Six von Arnim. Sus líneas al oeste de Beelaere y Gheluvelt han comenzado también a adelantarse, amenazando convertir la descongestión de de Ypres en nuevo y más peligroso cerco.

Al Sur de Bailleul hay una pausa en las operaciones ofensivas de Hindenburg. Su línea pasa actualmente por Morris, Vieux Barquin y Merville, siguiendo al oeste de Locon un punto situado en el Canal La Basée-Lys. Violentos contra ataques de fuerzas anglo francesas contra el pueblo de Locon fueron, según el parte alemán del martes, rechazados con sangrientas pérdidas por los asaltantes.

La finalidad estratégica de cada campaña ofensiva es para el Estado Mayor alemán, que sigue fiel a los principios sentados por sus grandes maestros Moltke y Schlieffen, el *aniquilamiento de las fuerzas enemigas*. Podrá fijar objetivos geográficos, pero siempre como medios para alcanzar el mencionado fin. Y estudiando ahora lo que Hindenburg se propone realizar con su nuevo empuje, que se

extiende a un frente de aproximadamente cincuenta kilómetros desde La Basée a Passchendaele, salta a la vista que sus objetivos inmediatos son Ypres y Hazebrouk y los definitivos los puertos del Canal de la Maucha.

De sobra comprenderán en Londres el inmenso peligro que amenaza a la Entente en general, si los alemanes pueden ejecutar con éxito estos sus planes. Bien lo explica el «Daily Mail» en su número del 3 del corriente: «Nuestra situación sería muy difícil, si los ejércitos alemanes pudiesen penetrar hasta la costa y llegar a la ciudad de Calais, la cual hace tres años y medio ha sido su constante objetivo. El resultado inmediato de la captura de una parte de la costa del Canal, sería la intensificación de la guerra submarina. El estrecho de Dover estaría dominado por el fuego de los cañones alemanes y factible el paso de sus submarinos. No debemos sentir sobre esta cuestión ninguna clase de dudas. Se trata de nuestra existencia.»

El Alto Mundo aliado, penetrado plenamente de la importancia del movimiento teutón, está tomando sus más energéticas contramedidas. Repitiendo el caso del Somme, ha enviado Foch tropas francesas para reforzar a los ingleses, cuya resistencia contra la superioridad del enemigo había empezado a flaquear, y el General Plumer, el caudillo que tanto se distinguió en la campaña de Flandes del 1917 y que actualmente dirige el ejército de socorro en Italia, ha regresado precipitadamente para hacerse cargo de su antiguo mando.

Podrán todavía las reservas aliadas, que ahora acuden al nuevo teatro de batalla, variar los acontecimientos en su favor? La reacción tiene que ser inmediata y el avance alemán paralizado con rapidez. Si la plaza de Hazebrouk y el ferrocarril que la une con Ypres, caen en las manos de Hindenburg, la catástrofe puede llegar a ser horrorosa. El espacio necesario para maniobrar los grandes ejércitos británicos de Flandes con su inmenso material, sería en tal caso reducido a un peligroso *minimum*; hasta en el mismo frente de Arras llegarían a sentirse sus consecuencias.

Dicen los comunicados aliados de hoy que al Sur del Somme está la artillería alemana demostrando gran actividad. ¿Será para recordar a sus enemigos, que la suerte de Amiens no está todavía decidida? Cada división que de ese frente se saca para ayudar a la salvación de la apurada situación en Flandes, aumenta el peligro en que se encuentra la histórica Capital de Picardía.

Un Peludo.

### Consejo Provincial de Agricultura y Ganadería

#### Sesión del 16 de Abril de 1918

Se reunió el Consejo, bajo la presidencia del Sr. Trujillo Hidalgo, adoptándose los siguientes acuerdos:

Quedar enterado de un telegrama del Excmo. Sr. Ministro de Fomento, relacionado con la petición que se le hizo para el libramiento de la subvención asignada al Consejo.

—Aprobar la adhesión, enviada por la presidencia, en nombre del Consejo, al II Congreso Nacional de Riego, que ha de celebrarse en Sevilla, y la designación de representante hecha a favor del Ingeniero Agrónomo Excmo. Sr. D. Enrique Alcaraz; y enviar al mismo, para que le presente al Congreso, la Ponencia relativa a la reforma de la Ley de Pantanos.

—Dirigirse al Excmo. Sr. Ministro de Fomento apoyando, con todo interés, las conclusiones formuladas en la Asamblea, celebrada en esta capital el 7 del que cursa, y elevadas por la Liga Regional, referentes a la terminación de las obras del puerto de esta capital, que, por lo que representan para su progreso y desarrollo, constituye la aspiración constante de todos los pueblos de la isla de Tenerife.

—Ver, con agrado, las comunicaciones y cartas recibidas por la presidencia, apoyando la proposición de la misma relativa a la presentación de un proyecto de ley que facilite la ejecución de obras hidráulicas en esta provincia.

—Quedar enterado de las peticiones hechas, y ya atendidas, de folletos publicados por el Consejo.

—Solicitar de los Sres. Alcaldes datos relativos a los linderos de los respectivos términos municipales, en vista de no constar los mismos en las oficinas de Estadística, de las que se solicitara.

—Señalar el domingo, 28 del corriente, a las 2 de la tarde, para que se efectúen en la Granja agrícola de esta capital, cuyo Ingeniero Director se ha prestado gustosamente a realizarlas, prácticas para preparar, a la vista del público, los sustitutos del azul que aconseja la actual escasez de dicho producto y medios de emplearlos; y que se anuncie profusamente invitando a todos los agricultores a quien puedan interesarle, por si quieren concurrir a presenciar tales experiencias.

### Notas marítimas

#### Vapores entrados

Procedentes de Santa Cruz de la Palma y San Sebastián de la Gomera, amancebí ayer en nuestro puerto, el interinsular «Gomera-Hierro», con carga general y 41 pasajeros.

#### Veleros

Con pescado fresco han entrado procedentes de la pesca los palibots «Concepción Fernández» y «Ena».

#### DE SOCIEDAD

### BODA

Como hablamos anunciado, el miércoles a las tres de la tarde, se celebró en el acreditado «Hotel Victoria» el enlace de la bellísima Srta. Nené Carranza de la Torre, con el reputado médico del «Cap Ortegal» doctor Carl H. Niemeyer.

La novia estaba elegantísima, y realizaba sus encantos con un precioso traje de seda blanco.

Entre los invitados asistieron distinguidas personalidades de la colonia alemana, entre los que recordamos al Sr. Consul Imperial D. Ernesto Groth y señora, los capitanes de los vapores alemanes «Cap Ortegal», «Usambara», «Prinz Regent», «Kurt Woerman» e «Irma Woermann», señor Hoyer y señora, Sr. Adams y Señora, Sr. del capitán Holding Hausen, D. Conrado Voght y Señora, el personal del Consulado y de la casa Aihers. También asistieron doña Remedios Lázaro de Rumeu, doña Mercedes Pinto de Foronda, doña Emelina Cabrera Brito, Sras. de Lecuona, de Montalvo, Lopez, Vda. de Miranda, Vda. de Westerdal, Sra. de Vareña, Sritas. de Perera, y Holström.

D. Hector Rumeu, Ingeniero señor Montalvo, D. Juan de Foronda, don Fermín Pérez Gay, D. Juan Rodríguez López, D. Humberto Lecuona y D. Francisco Aguilar.

Los invitados fueron espléndidamente obsequiados con pastas, licores y champagne.

Los deseos fueron espléndidamente obsequiados con pastas, licores y champagne.

Los deseos fueron espléndidamente obsequiados con pastas, licores y champagne.

Los deseos fueron espléndidamente obsequiados con pastas, licores y champagne.

Los deseos fueron espléndidamente obsequiados con pastas, licores y champagne.

### La guerra al día

#### PARTES OFICIALES

#### Del Gran Cuartel General alemán

Nauen 18.

#### Teatro de guerra occidental

El enemigo nos cedió ayer gran parte de territorio flamenco, cuya ganancia había pagado en luchas, que duraron meses enteros, con grandes sacrificios.

El ejército del general Sixt von Arnim, apretando fuertemente contra el enemigo que retrocedió paso a paso, tomó Poelkappelle, Langemark y Zonnebeke y echó al enemigo el otro lado del Steenbach.

Al sur del lago de Blankart contuvimos contraataques enemigos, nuestro avance continuó.

Al norte de Lys ganamos terreno bajo fuerte protección de fuego y limpiamos algunos nidos de ametralladoras.

En los combates de los últimos días aprisionamos a más de 2500 soldados, cogimos varios cañones y numerosas ametralladoras.

En el frente de batalla a ambos lados del Somme la lucha de artillería revivió cerca de Moreuil y Montdidier, adquiriendo temporalmente gran violencia.

En la orilla oriental del Mosa pequeñas empresas cerca de Ornes y Watronville fueron llevadas a cabo con éxito completo, hicimos prisioneros.

Al norte de Filirey, entre el Mosa y la Mosela fuertes contraataques franceses fracasaron con pérdidas sangrientas para el adversario.

De los demás teatros de operaciones nada nuevo.

Der erste General Quartiermeister Ludendorff.

#### De la Agencia Reuters

Gibraltar 18.

#### Comunicado del Almirantazgo

El Almirantazgo comunica que durante un recorrido hecho por buques ingleses el día 15 de Abril en el Cattedgat fueron hundidos diez limpiaminas alemanes por fuego de cañón.

Los buques ingleses salvaron a las tripulaciones y no sufrieron por su parte pérdida alguna.

#### Comunicado de Haig

Severa lucha hoy desde Meterem hasta Wyttschaete.

El enemigo renovó sus ataques en fuerza al amanecer en las cercanías de Wyttschaete Spanbronkoon.

Apoyado por un fuerte bombardeo y a cubierto de la niebla se acercó a nuestras posiciones ganando ambas localidades después de prolongada lucha.

También logró poner pie en Meterem a donde continuó la lucha.

Los ataques en otras partes de este frente fueron rechazados.

Esta mañana el enemigo lanzó un fuerte ataque local contra nuestras posiciones frente a Boyelles al Sur de Arras, a donde continuó la lucha.

Ayer tarde contraatacamos con todo éxito en las cercanías de Wyttschaete.

Nuestro contra-ataque también restableció la situación en Meterem, el cual se halla en nuestro poder.

Rechazamos con pérdidas repetidas ataques al Norte de Bailleul.

Nuestro fuego a corta distancia cogió cuerpos de infantería enemiga que avanzaban en formación cerrada causándoles grandes bajas.

El enemigo logró desarrollar ayer tarde un ataque al Este de Robeco pero nuestra artillería deshizo el avance.

A consecuencia del progreso enemigo en el frente de Lys nuestras tropas en las posiciones avanzadas al Este de Ypres se retiraron a nuevas líneas.

La retirada se llevó a cabo sin ser molestados en nada por el enemigo.

Partidas alemanas que avanzaban sobre las antiguas posiciones fueron cogidas bajo los fuegos de nuestras avanzadas.

Arrojamos partidas que penetraron en nuestras trincheras frente a Boyelles adonde ha quedado completamente restablecida la línea.

Aumento considerable de la artillería enemiga esta mañana al Sur del Somme.

#### Comunicado francés

Violentos bombardeos recíprocos en la región de Montdidier.

Sin acciones de infantería.

Numerosas tentativas enemigas contra el bosque Priests fueron rechazadas después de viva lucha.

#### DE PARIS

Un telegrama de Zurich da cuenta que el 13 de Abril tuvo lugar una explosión en Fridrichshafen, habiendo quedado destruidos los cobertizos que se empleaban para la construcción de Gotha y Zeppelinos y causando enormes daños.

2 zeppelinos y 40 aeroplanos gigantes fueron destruidos, muriendo 140 personas y 200 heridos.

Se cree que haya sido intencional. El pánico en el distrito es enorme. Han terminado las investigaciones suplementarias a continuación de las declaraciones reveladas por Bolo.

Bolo ha sido ejecutado esta mañana. Durante el bombardeo efectuado ayer por el cañón de largo alcance fueron muertas 13 personas y 45 heridas.

#### En la Cámara de los Comunes

Ha pasado el proyecto del «Man Power» en tercera lectura por 301 votos contra 103.

#### AMSTERDAM

Burien ha sustituido a Czernin.

### Ecos de Sociedad

#### Atención

El Sr. Gobernador civil D. Francisco Cabrerizo ha tenido la deferencia de despedirse de nosotros.

Quedamos muy agradecidos a la fina atención del Sr. Cabrerizo y le deseamos un feliz viaje a la Península.

#### Saludo

En estos días hemos saludado a nuestros respetables amigos, D. Vicente Ferrer de la Cruz y D. Simón de la Higuera, Curas párrocos de Buenavista y Güimar, respectivamente.

#### Enfermos

Se encuentra enfermo en la vecina ciudad el estimado joven don Ernesto Maesieu y Pimental.

Deseamos su pronta mejoría.

Se halla muy mejorada de la afección que padecía la respetable señora de nuestro distinguido amigo don Cándido Domínguez Pérez.

En La Laguna continúa enfermo de cuidado el Catedrático de Matemáticas del Instituto D. Mariano Cuesta y Bragado.

La digna Directora de la Escuela Normal doña Epidia Rodríguez de Francés sufre una delicada afección a la vista.

Hacemos votos por el restablecimiento de los distinguidos pacientes.

#### Viajeros

Después de haber pasado unos días en San Sebastián de la Gomera, ha regresado a esta capital, el ilustrado capitán de Infantería, D. Domingo Gómez Zaracibal.

También ha llegado de dicha isla, acompañado de su bella hermana María, nuestro estimado amigo, el joven abogado D. Pablo Frago. Bienvenidos.

Por falta de hueco en el «Reina Victoria Eugenia», que viene de América completo de pasaje, no pueden embarcar mañana para la Península nuestros muy estimados amigos don Juan B. Acevedo y don José Gutiérrez Penedo.

Tenemos entendido lo harán el 22 en el «Ciudad de Cádiz».

#### Necrológica

Ha fallecido en Guía de Izora el respetable Sr. D. José Menezes.

Reciba su familia el testimonio de nuestro pésame.

La mentocorina Darw hace desaparecer instantáneamente los resfriados de nariz y catarros de pecho. Pedidla en farmacias y droguerías.

### Los que viajan

En el interinsular «Gomera-Hierro» llegaron de Santa Cruz de la Palma los siguientes:

Doña Rosario Jorge y hijo, don Manuel del Valle, don Dionicio Teña, don Martín Camacho, don José Duque, don José Martín, don Francisco Lorenzo, don Luis de Bardarín y otro, don Rafael Palma, don Elias Ami, don José Pineró y hijo, don Manuel Mirandes, don Manuel Puerta, don Manuel Arteaga, don Pablo Frago y hermana, don Filiberto Hernández y hijo don Rosendo García, don Fernando Suárez y hijo, don Crispulo Gotarrodina, don Fernando Mora, don Ramón Chaves y don Máximo Fernández y Señora.

### Espectáculos

#### Teatro municipal

Anoche se verificó la exhibición en este Teatro de las jornadas primera y segunda de la película «El cocodrilo número 13».

El público casi llenaba todas las localidades.

Para esta noche se anuncia el estreno de los episodios tercero y cuarto que son los últimos de esta película, que no se podrá repetir con motivo de la actuación de la Compañía de Carlota Plá.

#### Parque recreativo

El programa de hoy anuncia estreno de los capítulos 7, 8 y 9, de «El diamante celeste» para una sola sesión a las nueve y tres cuartos y para mañana el estreno de los capítulos 10, 11 y 12 exhibiendo además al principio de la sección el capítulo 9.

### Notas agrícolas

La Cámara oficial Agrícola ha designado para que la represente en el II Congreso Nacional de Riegos que se celebrará en Sevilla el 28 del actual al Sr. D. Enrique Alcaraz Ingeniero Agrónomo que apoyará la ponencia que dirige a dicho Congreso el Consejo de Agricultura sobre la reforma de la Ley de Pantanos haciéndola compatible y aprovechable en Canarias.

El Sindicato de Regantes ha designado para que lo represente al Excmo. Sr. D. Miguel Sánchez-Dalp, haciéndole la misma recomendación.

### NOTICIAS

Después de larga y penosa enfermedad, falleció ayer en el Hospitalito, el niño de 8 años de edad, Segundo Sabadria Gómez. En la tarde de ayer recibió cristiana sepultura, acompañando su cadáver al cementerio de San Rafael y San Roque, nuestro amigo el presbítero don Domingo Pérez Cáceres.

Descansen en paz el infortunado niño.

Con motivo de haberse separado de la «Sociedad de Autores españoles», el eminente dramaturgo don Jacinto Benavente, dicho autor ha nombrado su representante literario y dramático en esta Provincia, a nuestro buen amigo don Miguel López Sitjá.

El Gobernador civil de Sevilla ha autorizado el embarque para esta Capital de 46.000 kilos de trigo.

En el escaparate de la Librería y Tipografía Católica, se halla expuesto el plano de Santa Cruz, recién editado, del que es autor el catedrático de esta Escuela Náutica, don Juan M. de Foronda y Cubilla.

El precio de este completo plano, es el de tres pesetas.

«MARTE».—Polvos para limpiar cuchillos y metales. Insustituibles para limpiar las baterías de cocina de ALUMINIO. De venta en todos los almacenes de comestibles. Precio 40 céntimos.

Se alquila la casa cita en la Hoya de los Locos y por encima del cruce del Tranvía. Informarán D. Emilio Mandillo Alfonso XIII núm. 82.

Se alquila la hermosa casa Méndez Núñez núm. 21.

Se vende un trozo de suerte de seis fanegadas y media de cubida de tierras de excelente calidad donde dicen «La Felleja» en el Rodeo del medio. Darán razón: Anchieta número 54, La Laguna.

En la calle del Pilar número 42 se venden muebles de 2 a 5.

Se alquila la casa, calle de Regla número 14, recién construida, y provista de todo lo necesario, que le hace sumamente higiénica. Darán razón D. Luis Alonso y Castro en la Fábrica del Hielo sita en la misma calle.

Se vende o arrienda el Café situado en la Plaza de la Constitución debajo del Club Inglés o se alquila el local. Para informes dirigirse al mismo.

El mejor vino de Tenerife. —Se cosecha en la finca «Hoyo» de Juan Dana» de La Guancha propiedad del Excmo. Marqués de Celada. Pedirlo en Hoteles, Cafés y Restaurantes. Depósito exclusivo: Droguería de A. Barreto.

Sombreros y capotas para niños ha recibido los últimos modelos la Camisería New England, Plaza de la Constitución núm. 8.

Mecanógrafo.—Se hacen todas las clases de trabajos a máquina, pronto y económicamente. También se hacen a mano. Informes Jesús Nazareno 37.

Camisas y Calcetines a medidas grandes surtidos en cáñamos, batistas y percales. Camisería New England plaza de la Constitución 8.

Médicos... Una vez diagnosticada la afección tuberculosa, se impone el uso SAT, por cumplir de una manera franca la indicación. De venta en todas las buenas farmacias.

### Por la gran escasez de papel este número de «Gaceta de Tenerife» se publicará con solo dos páginas.

### Por Manuel Mora

#### Una carta de «Angelito»

El notable luchador Angel Alvaréz nos remite la siguiente carta en la que se asocia a la idea de celebrar una lucha magna que a la vez que un beneficio a favor de la familia del malogrado Manuel sea un homenaje a la memoria del inolvidable artista del deporte regional.

Esperamos que todos los luchadores tinerfeños seguirán el ejemplo del maestro lagunero.

Sr. Director de GACETA DE TENERIFE.

Muy distinguido Sr. mío: Hace unos momentos acabo de leer en el periódico de su digna dirección un artículo por el que, con la natural tristeza, me enteré del fallecimiento ocurrido en Cuba de mi compañero el notable luchador Manuel Mora.

Asimismo me enteré de que, a beneficio de su infortunada familia, se proyecta celebrar una *luchada magna*. Desde luego, Sr. Director, pueden contar para ello los organizadores de tan laudable espectáculo con mi concurso, si no valioso, por lo menos decidido y entusiasta.

Es lo menos que puedo hacer por la memoria de quien, como *el Indio* (así le conocíamos sus compañeros) tanto honró el deporte regional.

Muy atentamente se ofrece de usted afeto, y s. s.

q. e. s. m.

Angel Alvarez Peña.

La Laguna, 17 de Abril de 1918.

### Espárragos Trevijano El mejor postre

No temáis los resfriados de nariz ni estorros de pecho usando la «Mentocorina Darw». Es el mejor remedio preventivo.—Pedirlo en farmacias y droguerías.

### DEL CABILDO

#### Sesión ordinaria

Bajo la presidencia del Sr. Llárena y con la asistencia de los Consejeros Sres. La Roche, Hernández Pérez, Oramas y Mandillo celebró ayer sesión ordinaria la Comisión Permanente de este Cabildo Insular.

Se tomaron entre otros los siguientes acuerdos:

Aprobar el acta de la ordinaria anterior celebrada el ocho del corriente.

—Pasar a Contaduría para que informe el oficio del Presidente de la Excmo. Diputación provincial evacuando el informe que se le pidió en el expediente incoado con motivo de las estancias devengadas por mozos en observación durante los años de 1912 a 1916.

—Fue leído el oficio de la Dirección de la Escuela especial de Náutica de esta Capital, relativo a interesar varios extremos relacionados con la tramitación del oportuno expediente de incorporación a los Presupuestos generales del Estado de la expresada Escuela.

Acuérdase gestionar su incorporación al Estado y comunicar este acuerdo a la Escuela especial de Náutica.

—Aprobar los escritos de la Administración de arbitrios de esta Capital elevando las cuentas comprensivas de las cantidades recaudadas en la segunda quincena de Enero, en la primera y segunda de Febrero y en la primera de Marzo.

Sin más asuntos que tratar se levantó la sesión.

# NUESTRA INFORMACION

(POR CABLE Y RADIOGRAMA)

DE LA AGENCIA Prensas Asociadas

## PENINSULA

### Asuntos canarios

#### Cambó y nuestros diputados

Madrid. — Los representantes en Cortes por Canarias han visitado al Ministro de Fomento para pedirle un crédito para comenzar las obras, con objeto de aminorar la crisis obrera que tan angustiosa situación ha creado en el Archipiélago.

#### Por administración

El Ministro regionalista prometió a sus visitantes que les complacería rápidamente, comenzando las obras por administración si el presupuesto le permitía hacerlo así.

#### En caso contrario

Añadió Cambó que en caso de no poderlas ejecutar en la forma que se propone, pedirá el crédito necesario del Consejo de Estado.

#### El nacionalismo vasco

En la sesión de la Cámara popular, el Presidente del Consejo contestó las manifestaciones del Sr. Pradera extrañándose de que se plantease la cuestión del nacionalismo, cuando no figura en el programa del Gobierno.

Maura pide en su discurso la cooperación de todos para gobernar, ofreciendo resolver todos los problemas oportunamente.

#### Lo que dice Cambó

El «leader» de los regionalistas catalanes empieza su perorata tributando un aplauso a D. Antonio Maura.

Dice que permanece en el Gobierno sin hipotecar sus ideas y que cumplirá con su deber y con las leyes, incluso con aquellas que más le repugnan.

Cree Cambó que la cuestión del regionalismo se resolverá a su debido tiempo y de una manera satisfactoria.

Añade que labora por el engrandecimiento de España y declara que dimitirá si hubiera antinomia entre el cargo de Ministro y las convicciones que profesa.

#### Las reformas militares

En el Senado ha declarado el Ministro de Guerra General Marina que dentro de ocho días se presentarán a las Cámaras las reformas militares.

#### Tanger no ha sido ocupado

El General Marina, hablando con los periodistas ha dicho que son inexactas las noticias circuladas con respecto a la ocupación de Tanger y a una próxima operación militar.

#### Comisaría de Abastecimientos

El señor Ventosa ha manifestado que tiene en estudio la tasa del aceite y del azúcar y la creación del comité que ha de entender en la implantación de los convenios comerciales.

Formarán este comité los Directores de Aduanas y de Comercio, un representante del Estado y un delegado de la Comisaría de Subsistencias.

Dijo el señor Ventosa que la Comisaría traerá fosfatos de Argelia.

#### El trigo americano

La Comisaría ha adquirido en América cincuenta mil toneladas de trigo.

Se hacen gestiones para habilitar un local capaz de contener doscientas mil toneladas.

#### EN EL CONGRESO

##### Reformas en el Reglamento

El señor Sánchez Guerra apoya una proposición encaminada a reformar varios artículos del reglamento de la Cámara, tomándose en consideración.

Después continúa la discusión del Mensaje de la Corona.

El señor Artiñano interviene en el debate para alusiones.

## EN EL SENADO

### Pro-Canarias

El señor Izquierdo Vélez se hace eco de la petición que han dirigido importantes sociedades de Canarias, solicitando que sea modificada la tasa del trigo, pues el precio que se ha puesto a los cien kilos unido al flete y transporte hace imposible su adquisición por los comercios de esas islas.

Pide que se regularice el abastecimiento de trigo en Canarias, para que se pueda elaborar pan barato.

Insiste el orador en que se debe dar un gran impulso a las obras públicas en el archipiélago, para evitar con ello la emigración.

El Ministro de la Gobernación le contesta prometiéndole interesar de Ventosa una solución de conformidad con lo pedido por el Sr. Izquierdo.

### Destinos de barcos

Madrid 18.—Al entrar en el Consejo de Ministros celebrado hoy en la Presidencia, el general Pidal dijo que el «Pelayo» se encontraba tomando carbón para marchar a Tánger.

El «Almirante Lobo» saldrá de Cartagena con dirección a El Ferrol.

### Acuerdos tomados

El Consejo ha aprobado el proyecto de reformas militares, que será presentado a las Cortes tan pronto se ultimen los estados y memorias que le acompañarán para facilitar a las Cámaras su conocimiento y alcance.

También se acordó declarar fiesta nacional el día 12 de Octubre, fecha del descubrimiento de América, siguiendo el ejemplo de la República Argentina.

### Las carnes congeladas

El Consejo de Estado ha discutido ampliamente la petición formulada con objeto de que se conceda autorización para introducir carnes congeladas de la Argentina, no adoptándose ningún acuerdo y quedando por tanto pendiente de resolución hasta la reunión próxima.

## CAMBIOS

Londres	17'95
París	66'20

## De la guerra

### ALEMANIA

#### Derrota de los ingleses en Asia Menor

Conforme una comunicación oficial de Constantinopla, se han apoderado las tropas turcas de la plaza fuerte de Batum después de combates muy encarnizados.

El enemigo sufrió graves pérdidas; el número de prisioneros y la cuantía del botín no se pueden precisar todavía.

#### A confesión de parte...

La prensa francesa del día 11 y 12 del actual admite al fin, que los combates cerca de Armentières resultan una batalla, proyectada y puesta en ejecución de una manera grandiosa.

Inglaterra resulta ahora en peligro tanto por la amenaza contra París como por la amenaza contra Londres. La situación continúa siendo muy seria.

«Le Matin» confiesa la superioridad de la dirección de Hindenburg: en todas partes donde va a dar un golpe, se asegura antes la superioridad numérica.

#### La gran lucha en Occidente

El corresponsal del servicio transoceánico comunica:

En el frente de batalla entre Hollebeke y Armentières aumenta continuamente el número de prisioneros y el botín de cañones y material de guerra.

Tropas inglesas, que resistían obstinadamente fueron echadas para atrás y sus contra-ataques fueron deshechos.

En el frente desde el Canal de Hollebeke hasta el oeste del bosque de Ploegsteert presentaron los ingleses también gran resistencia.

Al este de Wytschate ganó terreno nuestro ataque a pesar de los vehementes combates y un contra-ataque enemigo se frustró con grandes pérdidas.

También al oeste de la aldea Ploegsteert progresaron nuestras tropas, cogiendo numerosos prisioneros y 28 cañones y en los combates al oeste de Messines y cerca de Wulverghem aumentó el botín de prisioneros, cañones y material de guerra.

#### El cañón misterioso

El conocido corresponsal de guerra alemán Schenermann en el periódico «Deutsche Tageszeitung» las siguientes interesantes noticias del nuevo cañón de largo alcance:

Anteayer por la tarde se oían en el campo de batalla, en intervalos regulares, fuertes detonaciones de cañón que eran de una manera tan particular que a pesar de la gran distancia se distinguían perfectamente del demás ruido de cañones.

También a los veteranos cabos de cañón llamó esto la atención y ellos tenían el presentimiento de que algo extraordinario se estaba anunciando durante la gran batalla. Nuestra sospecha de que los nuevos cañones habían comenzado a bombardear París, fué confirmada la misma noche por los radiogramas franceses.

Con este invento, Alemania, que según creencia de sus enemigos ya llegó al final de su poder industrial, ha producido una obra técnica y científica, que no imitarán tan fácilmente sus enemigos.

La construcción y las pruebas de este cañón, han exigido naturalmente enormes trabajos, que han sido hechos sin embargo en un plazo relativamente corto.

No se pueden publicar naturalmente detalles de la construcción del cañón, pero hasta los inexpertos en asuntos de artillería comprenderán, que dado el enorme alcance del proyectil, el punto culminante se eleva a una altura, a donde nunca se había podido llegar por medios humanos; que el calor que al disparar se produce en la boca del cañón llega a un grado que un proyectil de los usuales se quemaría sencillamente y por último, que la velocidad final del proyectil es tal, que acero duro debía por el roce del aire ponerse candente como las meteoristas.

#### La guerra submarina

El Almirantazgo alemán comunica: En la zona de guerra alrededor de Inglaterra han hundido nuestros submarinos de nuevo barcos mercantes enemigos con un desplazamiento total de 16.000 toneladas.

El nuevo Ministro de Estado de Austria juzgado por la prensa alemana.

El nombramiento del Barón de Burians para Ministro de Estado de Austria-Hungría ha sido saludado con gran satisfacción por la prensa alemana, por haberse demostrado Burians siempre como partidario convencido de la alianza con Alemania, cuando anteriormente desempeñó el mismo cargo.

También su íntima amistad con el Conde de Tizza es una garantía para la continuación de su convencimiento de entonces.

El periódico «Voss Zeitung» escribe: La personalidad de Burians por sí da una contestación clara, que no deja lugar a dudas, tan clara como si hubiera sido nombrado Tizza mismo y esta dice:

«La alianza continúa firme e inquebrantable.»

Si bien hay un nuevo director en el Ministerio de Estado ha quedado sin embargo el

mismo espíritu, que siempre dominaba.

Por lo que ha sucedido antes del nombramiento de Burians se puede esperar quizás, que éste en ocasión oportuna acentúe aun más la fidelidad de la monarquía a sus alianzas y que la derrota de Clemenceau y consortes, que esperaban poder romper la alianza de las potencias centrales sea subrayada por el nuevo Ministro aun más, que se hizo en los últimos días de la era Czernin.

## INGLATERRA

### El retroceso inglés continúa

Londres, oficial.—Durante toda la noche el enemigo ha estado bombardeando intensamente la totalidad del frente de batalla, atacando seguidamente con su infantería desde el bosque de Nieppe hasta Wytschate.

Estos ataques fueron rechazados, causándole a los teutones pérdidas de consideración.

Nuestras tropas han tenido que desalojar nuevamente Meterem y Wytschate.

Las tropas francesas cooperan con nosotros en esta región.

## FRANCIA

### La ejecución de Bolo

De la Capital de Francia comunican que a las seis de la mañana ha sido ejecutado Bolo Pachá, en el polígono de Vincennes.

Al despertarse poco antes de la ejecución se limitó a decir: «Lo que os agradezco es la libertad».

Al hacerle anoche su abogado la comunicación de la sentencia, Bolo Pachá hizo su tocado minuciosamente.

Después oyó misa comulgando en ella.

Monseñor Bolo, hermano del ajusticiado ha reclamado su cadáver.

### Sigue el bombardeo

Las mismas noticias añaden que durante toda la mañana ha continuado el bombardeo de París, por los cañones alemanes de largo alcance.

### Comunicado francés

París 18. Oficial.—Hacia Gorbey dispersamos un fuerte destacamento enemigo que intentaba abordar nuestras líneas.

El enemigo quiso llevar a cabo algunos golpes de mano en la Champagne, a la derecha del Mosa, al este del bosque de Caurieres y hacia Damloup, pero nuestras tropas se lo impidieron, rechazándolos energicamente.

Por nuestra parte, efectuamos con éxito incursiones a las líneas enemigas, al noroeste de Reims y en la Lorena, haciendo en ellas algunos prisioneros.

(N. de la R.)—Nos falta casi todo el servicio de anoche, del cual solo hemos recibido una pequeña parte.

**CALLOS**

Desaparecen sin la más pequeña molestia usando el callicida

**ALPHA**

Precio: UNA PESETA

## De la prensa extranjera

Interesante apreciación francesa En «La Victoire» escribe M. A. Lichtenberger:

«Un amigo me dice: «Leyendo lo que usted escribe cualquiera podría creerse que usted detesta lo mismo a los rusos que a los alemanes.»

Quiero hacer una distinción: Yo detesto mucho más a los alemanes, pero desprecio infinitamente más a los bolcheviques. Detesto más a los alemanes porque tienen una alta cultura y una magnífica civilización material. Desprecio infinitamente más a los bolcheviques porque su crimen, procedente de dos defectos congénitos y lamentables la ignorancia crasa y la cobardía envidiosa. Si se me pidiera a mí, democrata francés, escoger entre la victoria del uno y la del otro, no tendría el valor de decidirme. Sin embargo, pienso que la victoria alemana valdría más. Porque, a pesar de todo, en el dominio científico y

# No olvide V. que el Sábado parecerá en el Teatro municipal la Compañía cómico-dramática de

## :-: Carlota Plá :-:

## Casa de Salud Operatoria

Nuestra Señora de Lourdes del Dr. A. Felipe Real

Médico de número del Hospital Civil. Calle de Robaina núm. 14.—(Barrio de los Hoteles).

Cirujía general. Enfermedades de la matriz. Quistes del ovario. Cura radical de hernias, apendicitis, vías urinarias. Operaciones de los huesos, tumores, etc.

Esta clínica, que posee un completo y moderno material quirúrgico para toda clase de operaciones, cuenta con el personal técnico necesario y servicio permanente de practicantes y enfermeras, admitiéndose en ella toda clase de enfermos no contagiosos.

Asistencia a partos. Análisis de jugos gástricos y orines. Inyecciones antivenosas de «Neosalvarzan» Alemán y Francés.

Consu ta todos los días de 2 a 4.

ARTURO RAMÍREZ

BALTASAR FERNÁNDEZ

## Ramírez y Fernández, S. en C.

### Comisiones Consignaciones y Representaciones

Nos ofrecemos al Comercio y Cosecheros de las Islas Canarias para vender sus frutos y otras mercancías, así como también para efectuar toda compra o encargo que se nos confíe.

Pasaje Escudillers, n.º 7, 1.º Barcelona

material mantendría los resultados esenciales del progreso, mientras que para levantar la Humanidad del nivel mental bolcheviki al estado civilizado, haría falta el largo y doloroso esfuerzo de varios siglos.»

## Sección religiosa

Santos de hoy, día 19

San Hermógenes y San Vicente, mártires.

Santos de mañana día 20

Santa Inés de Monte-Pulciano, virgen.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misa rezada a las 8, a las 8 y media, cantada en el altar de la Purísima. Acto seguido el rosario y letanía cantada, novena e himno cantado al Patriarca San José.

Parroquia de San Francisco.—Misas rezadas de 8 a 8 y media y novena a San José; a las 5 de la tarde, el rosario y letanía rezados.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas de 5 y media a 8; a las 6 y media de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, Vísita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento, a las 6 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada a las 6.

La misa y oficios divinos de mañana, son del 4.º día infraoctavo de la Solemnidad de San José, con rito semidoble color blanco. En este día se puede decir misas de requiem.

## José Sánchez Pinto

Médico Cirujano

Enfermedades del aparato respiratorio y circulatorio, Rayos X, corrientes de alta frecuencia, Inyecciones intravenosas de 606.

CLAVEL, 1.—Consultas todos los días no festivos de 3 a 6

## HISPANIA

### Compañía General de Seguros

La más importante de España en el ramo de accidentes del Trabajo.

Con primas muy económicas asegura:

Accidentes del trabajo.

Accidentes individuales: individual y por agrupación.

Accidentes personales en viajes marítimos y estancia en países de ultramar.

Responsabilidad civil de los propietarios de automóviles, coches de lujo y de industria.

Tripulaciones de buques.

Agente General de Santa Cruz de Tenerife.—Juan P. Schwartz.

Calle Sabino Berthelot núm. 3.

## León Hergueta

Veterinario Militar

Asiste, opera, reconoce y valora toda clase de animales de trabajo y lujo.

Carretera del Manicomio (Hotelito)

## Sociedad Cooperativa Cívico Militar

— DE —

SANTA CRUZ DE TENERIFE

Se hace saber a los Sres. socios que a partir del 18 del actual y desde las horas de 9 a 12 y de las 14 a las 19 de cada día laborable, queda abierto el pago de los beneficios de consumo del año 1917 y que corresponden repartir a los socios que a los tienen derecho conforme al artículo 57 del Reglamento de esta Sociedad.

Santa Cruz de Tenerife, 16 de Abril de 1918.—El Presidente, Francisco Menéndez.

VINO.—Sin alcohol de bidones encontrados en playas ni de ninguna clase. Pedid en Hoteles y Restaurantes vino tinto de Servando Fernández del Castillo. De venta en la Droguería de don Antonio Espinosa.

## Oficina General de Negocios Judiciales

### ADMINISTRATIVOS Y COMERCIALES

Honradez y Actividad

Director

Antonio Ribot y Pou, Abogado y Decano del Colegio de Procuradores

Gerente

Virgilio Díaz-Llanos, Perito Mercantil Colegiado y Agente Comercial

Los dueños de fincas rústicas y urbanas encontrarán en esta Agencia la defensa de sus intereses que serán administrados con toda honradez y actividad a más de estar los mismos absolutamente garantizados por fianza depositada y evitará las molestias, que se ocasionan en el caso de incumplimiento de los contratos concertados con inquilinos y arrendatarios.

## ESCUADRON CAZADORES

— DE —

ZENERIFE N.º 5

SUBASTA

Debido enagorar en pública subasta por pujas a la llana el día 27 del mes actual a las 11'30 de su mañana en el Cuartel que ocupa este Escuadrón sito en «Buenavista» seis caballos de desecho que existen en el mismo se hace saber por el presente anuncio para conocimiento de los que deseen tomar parte en ella.

El importe del presente anuncio será de cuenta de los rematantes.

El Comandante Mayor, Antonio Pina.

## FINCA

Se vende una en las inmediaciones de esta capital de ocho fanegadas de terreno, 5 y media laborables y dos y media de pastos, dos buenas casas, dos estanques, aljibe, establos y tres acciones de agua de Aguirre.

Informarán en «Pabellones Militares», D. José Sierra.

## Cristal para escaparate

Se vende uno con marco y aro para puerta.

Casa Calle Teobaldo Power, 6 darán razón y podrá verse.